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从《夜幕下的哈尔滨》到新《三国》，陆毅荧屏佳作不断，不经意间,阳光小生已经渐渐历练

成了成熟型男。在正在热拍的由时代出版传媒公司、中影集团、国家广电总局卫星频道联合

出品的《甲午大海战》中，陆毅版邓世昌不仅光头蓄须，还性格刚烈、武功赫赫。对陆毅而言，

这既是他的第一部清朝戏，也实现了他从新《三国》开始努力构建的英雄梦。

陆毅陆毅::不再不再““奶油奶油””
剃光额发剃光额发，，涂得黢黑涂得黢黑

在《甲午大海战》中，陆毅剃光了额发，连脸也被涂得黢

黑。他说，很高兴来演邓世昌。“可能我的个性和生活方式

与邓世昌都有相似的地方。男生都有自己当英雄的期望，

当然我也有英雄情结。”

记者：最初是什么吸引你加盟《甲午大海战》？这次饰

演的角色相比以前有什么不同？

陆毅：当初导演找到我演邓世昌的时候我也有些犹豫，

因为之前从来没有拍过清装题材的作品。最后是跟导演反

复聊了几次，导演对我演这个角色很有信心。我也觉得这

是一种新尝试。这个角色和我以前演的角色，最大的不同

就是造型，因为之前从来没有剃过光头！

记者：你怎么看剧中邓世昌的感情戏？

陆毅：这个戏还是基本上还原了真实历史的。邓世昌

一生确实没有绯闻，一直到他牺牲他都是只有一个妻子。

电影中邓世昌跟小妹是从小一起长大的朋友，并没有发生

真正的感情。

记者：之前李默然和陈宝国的(《北洋水师》)两版经典

邓世昌在前，你如何演出自己的特点？

陆毅：我觉得首先经典的东西被再翻拍，肯定不是为了

超越。所以我演绎的这一版邓世昌究竟有什么特点，只有

等影片最终呈现出来之后，观众才知道。希望能在这个年

代，这个角色也能成为一代经典。

再造经典人物“我也有英雄情结”

《永不瞑目》里的肖童留给观众印象很深，也一度让陆

毅无法跳脱“阳光大男孩”的影子。他曾说“是演员就会想

突破自己，在演技上给自己一次挑战”。这些年，陆毅不断

地从外型到演技上，都大胆地突破了自己，他认为这是一

个成熟男人的必经之路，只不过他作为演员，会借由作品

来表现他的转变。

记者：一直以来你都是“英俊、阳光、青春、帅气”的代

名词，而近来饰演的王一民、苏东坡，还有新《三国》里的诸

葛亮，他们都更深沉内敛一些。你是刻意跳脱阳光大男孩

的影子吗？

陆毅：从来没有想要跳脱什么，我觉得就是人到了一

定的年纪之后，一定会有很多不同的尝试和作品出来。我

也希望能在不同的作品中，演绎不同性格、不同年纪的

人，这是一种自然的选择。

记者：有人说，你最近几年都没有让人印象深刻的作

品。会在意吗，怎么看待这种说法？

陆毅：不在意，我觉得作品这个东西也是一种缘

分。不会为了什么去刻意争取，当然有好的缘分，也不

会错过。

记者：现在新人辈出，你会怕吗？

陆毅：不怕。我替他们开心！真的！有新人

出来，我总算可以休息休息了，免得每次拍戏，别

人没把我看腻，我就先把自己看腻了。

不会刻意转型 “成熟是自然的选择”

结婚生子后的陆毅多了一个“超级奶爸”的称号，采访

中，他也很愿意敞开心扉大聊家庭观。他称自己其实是一

个很恋家的人，而家人的支持一直都是他的动力和灯塔。

很多人认为陆毅在成家之后，可能在照顾家庭方面会有所

懈怠，而事实上，他却能游刃有余地处理好双方的关系。

记者：“结了婚之后就没新鲜感了”，对此你怎么看？

陆毅：我从不认为结婚之后就没有新鲜感，我们结婚

这么多年，每一天对方都在改变，每一天都还是觉得很新

鲜。

记者：现在身边的朋友说起你，都会说你是个“超级奶

爸”，生活中你是什么样的？

陆毅：我应该是属于很顾家的类型。自从有了女儿之

后，我都会尽量缩短我出门的时间，每次出

门之后都会给女儿带礼物。

畅聊家庭观念 承认是恋家男人


